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Data: 27 de março de 2014 1 
Horário: 8h30 às 18h. 2 
Local: Sala Takumi – Hotel Nikko, Rua Barão do Rio Branco, 546- Curitiba, PR. 3 
Conselheiros membros – Gestão 2012-2015 4 

 Nome  Condição Órgãos, Entidades e 
Instituições. 

 Usuários     

1 Valton Witkowski Presente Titular SINDPETRO 

 Claudiney Batista Ausente Suplente SINDPETRO 

2 Maria Marucha S. Vettorazzi Justificado Titular FETAEP 

 Wilson de Souza Silva Presente Suplente FETAEP 

3 Jonas Braz Presente Titular CUT 

 Lucia Bretano Vogt Ausente Suplente CUT 

4 Ildemar Gorges Ausente Titular Força Sindical 

 Junior Ribeiro da Silva Presente Suplente Força Sindical 

5 Gildo Antônio Cabral Falcão Ausente Titular UGT 

 Custodio Rodrigues do Amaral Presente Suplente UGT 

6 Manoel Rodrigues do Amaral Presente Titular SINDNAPI 

 Edvirges de Oliveira Ausente Suplente SINDNAPI 

7 Livaldo Bento Ausente Titular MOPS 

 Sonia Maria Anselmo Justificado Suplente IMOPS 

8 Amauri Ferreira Lopes Presente Titular ANEPS 

 
Celso Luiz Gonçalves dos Santos 
Junior Justificado Suplente ANEPS 

9 Marco Antonio Costa Pinheiro  Presente Titular Fórum ONG AIDS 

 Sandra Dolores de Paula Lima Justificado Suplente Fórum ONG AIDS 

10 Terezinha Aparecida de Lima Presente Titular IBDA 

 João Maria Chagas Presente Suplente IBDA 

11 Amaury César Alexandrino Justificado Titular DEFIPAR 

 Tânia Roseli Minusculi Presente Suplente DEFIPAR 

12 Lívia Diniz Sola Presente Titular FAMOPAR 

 Sérgio Ferreira Doszanet Presente Suplente FAMOPAR 

13 Jiovany do Rocio Kissilevicz Presente Titular CMP 

 Celso Tenami Melchiades Ausente Suplente CMP 

14 Genecilda Gotardo Ausente Titular MST 

 Adaíze Citron da Silva Ausente Suplente MST 

15 Márcia Beghini Zambrim Presente Titular Pastoral da Saúde 

 Antonio Pitol Justificado Suplente Pastoral da Saúde 

16 Clarice Siqueira dos Santos Presente  Titular Pastoral da Criança 

 Erica Ana Hobold Presente Suplente Pastoral da Criança 

17 Maria Lucia Gomes Presente Titular ASSEMPA 

 Rosalina Batista Presente Suplente ASSEMPA 
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18 Terezinha (Mãe Omin) Justificado Titular Rede de Mulheres Negras 

 
Heliana Neves Hemeterio dos 
Santos 

Presente Suplente Rede de Mulheres Negras 

 Profissionais de Saúde   Condição Entidade  

19 Mauricio Portella Presente Titular CRF 

 Nilson Hideki Nishida Presente  Suplente SINDIFAR-PR 

20 Wanderli Machado Presente Titular CRESSS 

 Sirleide Ferreira de Mauro Presente Suplente AATO 

21 André Luiz Vendel Presente Titular CRP 

 Rubia Daniela Thieme Justificado Suplente CRN 

22 Antonio Rangel Ausente Titular ABEN 

 Nelson Mayrink Giansante Presente Suplente CRM 

23 
Sonia Margarete Batista Frade 
Krachenski 

Presente Titular CREFITO 

 Vivien Midori Morikawa Ausente Suplente CRMV 

24 Mariangela de Assis Gomes Fortes Presente Titular ABO 

 Clayton Celestino Poitevin Justificado Suplente CRO 

25 Giordano Pedro de Oliveira Justificado Titular SINDSAÚDE/PR 

 Mari Elaine Rodella Justificado Suplente SINDSAÚDE/PR 

26 Sebastião José de Oliveira Ausente Titular SINDPREVS 

 José Carlos Leite Presente Suplente SINDPREVS 

27 Irene Rodrigues dos Santos Presente Titular FESSMUC 

 Solange Izabel Marega Batista Justificado Suplente FESSMUC 

 Prestadores de Serviços  Condição Entidade 

28 Rosita Márcia Wilner Justificado Titular FEMIPA 

 Antonio Garcez Novaes Neto Presente Suplente FEMIPA 

29 Luiz Boligon Presente Titular FEHOSPAR 

 Mauricio Duarte Barcos Justificado Suplente FEHOSPAR 

30 Zuleide Bezerra Dalla Costa Justificado Titular ACISPAR  

 Késia Carolina Braga Justificado Suplente ACISPAR 

31 Denise Akemi Mashima Presente Titular UEL 

 Jeremias Bequer Brizola Presente Suplente UEL 

32 Ely de Campos Presente Titular UEM 

 Tereza Maria Pauliqui Peluso Presente Suplente UEM 

 Gestores  Condição Entidade 

33 Cristiane Martins Pantaleão  Ausente Titular COSEMS 

 Clodoaldo Fernandes dos Santos  Presente Suplente COSEMS 

34 Sezifredo Paulo Alvez Paz Presente Titular Fundo Estadual de Saúde 

 José Carlos Silva de Abreu Ausente Suplente Fundo Estadual de Saúde 

35 Rene Jose Moreira dos Santos Ausente Titular SESA 

 Marise Gnatta Dalcuche Presente Suplente SESA 

36 Moacir Gerolomo Justificado Titular Ministerio da Saúde 
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 Luiz Carlos Mibach Presente Suplente Ministério da Saúde 

 5 
1. Expediente Interno 6 
2. Ordem do Dia 7 
2.1 Aprovação da Pauta 
2.2 Assuntos para Deliberação e Discussão Temática 8 

2.2.1 Mesa Diretora 
Encaminhamentos Mesa Diretora: 
Justificativas e substituições 
Leitura de Expedientes 
    1° Assunto : Aprovação das Atas 201ª Reunião Ordinária do CES/PR, de 30 de agosto de 

2013 e 202ª Reunião Ordinária do CES/PR, de 22 de setembro de 2013;  
2° Assunto: Levantamento Conselhos Municipais 2013 – Coordenação de Plenárias; 
3° Assunto: Apresentação da Rede de Saúde Bucal; 
4° Assunto: Apresentação da Rede de Saúde Mental;   
5° Assunto: Conferência Temática da Pessoa com Defi ciência; 
6° Assunto: Substituição de Conselheiros: 

• Comitê Gestor Intersetorial da Dengue; 
• Comissão Permanente de Controle da Raiva; 
• CIB/PR. 

   7° Assunto: Comissões. 
3. Informes 9 
3.1 Informes Gerais. 

Manoel (SINDNAPI) inicia a ducentésima sétima reunião ordinária do Conselho Estadual de 10 
Saúde-CES/PR, na data de vinte e sete de março de dois mil e quatorze, das oito e trinta às 11 
dezoito horas, na Sala Takumi do Hotel Nikko. Manoel faz a leitura da pauta e questiona se 12 
os conselheiros presentes possuem alguma sugestão para incluir na pauta. Márcia 13 
(Pastoral da Saúde)  questiona se no segundo item está contemplado também a indicação 14 
da Comissão Organizadora da Plenária de Conselhos, porque se for deixado para escolher 15 
em abril vai ficar muito em cima porque o evento é em julho. Então gostaria de acrescentar a 16 
escolha da Comissão. Nilson (SINDIFAR) informa que a Comissão Organizadora da Quinta 17 
Conferência Estadual de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora do Paraná solicita pauta 18 
para aprovação do regimento interno da Conferência. Manoel (SINDNAPI) coloca em 19 
regime de votação a pauta e a mesma é aprovada. Maurício (Secretaria Executiva-20 
CES/PR) informa a justificativa de Antonio Garcez Novaes Neto (FEMIPA) na parte da 21 
manhã; também na parte da manhã Sirleide Mauro (AATO); Celso Gonçalves (ANEPS); 22 
Rubia Daniele Thieme (CRN); Rosita Márcia Wilner (FEMIPA); Clayton Celestino Poitevin 23 
(CRO); Sandra Dolores de Paula Lima (Fórum Ong AIDS); Maria Marucha Vetorazzi 24 
(FETAEP); Antonio Pitol (Pastoral da Saúde); Maurício Duarte Barcos (FEHOSPAR); 25 
Amaury Alexandrino (DEFIPAR); Késia Carolina Braga (ACISPAR); Zuleide Bezerra Dalla 26 
Costa (ACISPAR); Sonia Maria Anselmo (MOPS); Moacir Gerolomo (Ministério da Saúde); 27 
Mãe Omin (Rede de Mulheres Negras). Substituições: a Central de Movimentos Populares 28 
do Paraná – CMP, substitui a titular Joelma Aparecida de Souza Carvalho por Jiovany do 29 
Rocio Kissilevicz e o suplente Ozório Borges Neto por Celso Tenami Melchiades. E, o 30 
Sindicato dos Trabalhadores em Estabelecimentos de Ensino Superior do Oeste do Paraná 31 
– SINTIOESTE, dentro da Mesa Estadual de Negociação Permanente do SUS – MENPSUS 32 
indica o servidor Dorisvaldo Rodrigues da Silva em substituição à Professora Maria Lúcia 33 
Frizon Risoto. Lívia (FAMOPAR) informa que a Mesa Diretora recebeu um ofício-circular do 34 
Conselho Nacional de Saúde que convida todas as entidades nacionais, instituições e 35 
movimentos sociais que apóiam o Movimento Saúde Mais Dez para estarem presentes no 36 
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dia oito de abril de dois mil e quatorze das quatorze às dezoito horas no Plenário da Câmara 37 
dos Deputados para participarem da comissão geral sobre o financiamento da saúde. 38 
Também foi recebido o ofício quinhentos e quarenta e oito do Secretário Michele Caputo, 39 
informado a impossibilidade da sua presença, assim como do diretor geral na reunião do 40 
Conselho no dia vinte e sete onde será discutido o RAG, por compromissos e assuntos junto 41 
à reunião do SIT em Brasília, tendo em vista a importância da participação a fim de qualificar 42 
o processo de discussão do RAG que é de grande importância para o gestor estadual e que 43 
essa reunião tem a função de aprovar ou não o relatório, solicitam a alteração das datas do 44 
dia vinte e sete para o dia vinte e oito; Lívia explica que foi devido a essa solicitação que a 45 
pauta foi alterada. Lívia informa que também foi recebido um ofício do Conselho local de 46 
saúde do Hospital Universitário de Maringá dizendo que o Governador mostrou seu 47 
desrespeito para o Conselho Estadual de Saúde mais uma vez ao encaminhar o projeto de 48 
lei sete dois meia de dois mil e treze da Assembléia Legislativa para aprovação sem um 49 
debate à população e eles manifestam sua posição contrária à criação do FUNEAS. Foi 50 
recebido do SindSaúde o ofício sessenta e cinco de dois mil e quatorze informando sobre a 51 
greve que se iniciou no dia dezoito de março. Manoel (SINDNAPI)  passa para o assunto da 52 
aprovação das atas; primeiro da ata da ducentésima primeira reunião ordinária. Aline 53 
(Secretaria Executiva-CES/PR)  informa que a Elaine do SindSaúde havia solicitado o áudio 54 
da ducentésima primeira e ducentésima segunda para propor alterações na ata, mas a 55 
mesma não está presente na reunião. Manoel (SINDNAPI)  informa que apesar de a Elaine 56 
não estar presente, a maioria dos conselheiros está e assim coloca-se em discussão. Irene 57 
(FESSMUC) propõe a suspensão do ponto de pauta, para ser discutido no mês seguinte 58 
para que a Elaine tenha o direito de fazer as alterações a que ela se propôs a fazer. 59 
Jeremias (UEL) com todo respeito à Irene e à Elaine, ele acha que é um desrespeito com o 60 
Conselho eles se posicionarem diferente uma vez que essa se trata de uma reunião 61 
ordinária em que todos tiveram conhecimento com antecedência da pauta e esse era um 62 
assunto que estava pautado e ele não vê sentido, a menos que os presentes percebem 63 
alguma coisa contrária, mas ele acha que deve ser submetido à votação. Irene (FESSMUC)  64 
informa que concorda com o Jeremias, mas diz que não teria feito esse pedido se não 65 
tivesse havido inversão de pauta, que a conselheira não sabe, porque hoje era para ser 66 
discutido o RAG e amanhã era para ser essa pauta, até onde ela recebeu a documentação, 67 
foi a pedido da SESA como foi informado agora pouco que houve a inversão de pauta. 68 
Denise (HU-UEL)  informa que o material que ela recebeu por correio já tinha essa inversão 69 
de pauta. Manoel (SINDNAPI)  coloca em regime de votação e a ata da ducentésima 70 
primeira reunião ordinária é aprovada. Em regime de votação, a ata da ducentésima 71 
segunda reunião ordinária também é aprovada. Jonas (CUT)  faz declaração de voto. 72 
Declara que votou contrário à aprovação das duas atas em virtude do pedido da conselheira 73 
Elaine e a mesma não se encontra presente. Irene (FESSMUC) informa que a FESSMUC 74 
também declara voto contrário, porque em seu entendimento houve um equívoco no 75 
encaminhamento da Mesa, porque ela fez uma proposta de suspender o ponto e essa 76 
proposta não foi nem votada e foi votada direto a aprovação ou não das atas, então a 77 
FESSMUC está votando contrário. Sezifredo (FUNSAUDE) também gostaria de declara seu 78 
voto, porque quando um conselheiro se compromete a trazer alguma contribuição seja para 79 
ata ou para qualquer coisa e não o faz de forma oportuna, não o faz respeitando o pleno, 80 
deve ser pensado muito bem em tudo, o Conselho não pode se submeter a determinados 81 
procedimentos que visam nitidamente postergar a aprovação de propostas, de atas, uma 82 
simples ata que relata uma reunião, ele fica muito satisfeito que a maioria dos conselheiros 83 
votaram pensando que esse Conselho é uma instituição séria e deve ser respeitada. Tânia 84 
(DEFIPAR) também declara seu voto em consideração à conselheira que não se faz 85 
presente e ao pedido de pauta dela. Manoel (SINDNAPI)  passa para o segundo assunto da 86 
pauta, Levantamento dos Conselhos Municipais dois mil e treze – Coordenação de Plenária. 87 
Sérgio (FAMOPAR) informa que neste momento está representando os coordenadores de 88 
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plenária, os quais fizeram um levantamento em dois mil e treze e, esse levantamento 89 
mostrou um parecer de como estão os Conselhos Municipais dentro do Estado do Paraná. 90 
Sérgio faz a apresentação desse levantamento para conhecimento da plenária. Manoel 91 
(SINDNAPI) passa para a escolha de nomes para compor a Comissão Organizadora da 92 
Plenária Estadual de Conselhos. Para o segmento usuário, cinco pessoas se voluntariam, 93 
então Manoel propõe que eles se reuniam e decidam quem serão os quatro usuários que 94 
comporão a comissão. Do segmento trabalhador, Irene e Sonia se dispõem a fazer parte da 95 
comissão. Do segmento prestador, os conselheiros se reunirão para depois definir o nome 96 
do representante do segmento na comissão. Sezifredo (FUNSAUDE)  informa que assim 97 
como dos prestadores, pretende conversar com o COSEMS e o Ministério da Saúde para 98 
decidir quem seria o representante do gestor, apesar de na sua opinião o melhor 99 
representante do gestor nessa comissão seria o COSEMS porque tem muito a ver com a 100 
questão dos conselhos municipais. Manoel (SINDNAPI) pede para que os segmentos se 101 
conversem, definam os nomes e depois informem para serem homologados pela plenária. 102 
Passa-se então para o terceiro ponto de pauta, apresentação da Rede de Saúde Bucal. 103 
Juliano Gevaerd (Superintendência de Atenção à Saúd e – SESA)  faz apresentação da 104 
Rede de Atenção à Saúde Bucal no Paraná para conhecimento e deliberação do Conselho. 105 
Após o esclarecimento de dúvidas, Manoel (SINDNAPI) coloca em regime de votação e a 106 
plenária aprova a Rede de Atenção à Saúde Bucal. Passa-se então para o quarto ponto de 107 
pauta, apresentação da Rede de Saúde Mental. Juliano (SAS – SESA) faz apresentação da 108 
Rede de Atenção à Saúde Mental no Paraná – Rede SIM PR para conhecimento e 109 
deliberação do Conselho. Após o esclarecimento de dúvidas, Manoel (SINDNAPI) coloca 110 
em regime de votação e a plenária aprova o projeto da Rede de Atenção à Saúde Mental. 111 
Sonia (CREFITO)  faz declaração de voto, diz que votou a favor, mas que apesar das 112 
explicações e das preocupações, ela acha que precisa ser ampliada a questão da 113 
reinserção, a questão da desistitucionalização de forma mais de fato, com ações também do 114 
Estado, o município é responsável sim, tem que querer, mas tem que ter outras ações. 115 
Mauricio (Secretaria Executiva-CES/PR)  informa algumas justificativas para o período da 116 
tarde, Mariângela de Assis Gomes Fortes (ABO) e Solange Marega (FESSMUC). Antonio 117 
Neto (FEMIPA)  informa que a Mesa Diretora vem discutindo desde a última reunião a 118 
agenda mínima e estão preocupados com a agenda mínima que o Conselho previu para 119 
esse ano. Uma das preocupações é a Plenária de Conselhos que está marcada para o dia 120 
vinte e seis de julho, que além de estar perto, é no mês subsequente ou mês ainda de final 121 
de Copa, então a comissão para se reunir, discutir, debater e organizar tudo para o dia vinte 122 
e seis vai ter muita dificuldade, pois para vir para Curitiba, os voos, o traslado para o centro 123 
está caótico e de agora em diante por causa da Copa vai se tornar pior, então tem que se ter 124 
essa consciência em todos os momentos que forem discutidos as datas deste Conselho. 125 
Retornando à questão da composição da comissão organizadora da Plenária de Conselhos,  126 
representando o segmento gestor ficou o Clodoaldo, do segmento trabalhador a Irene e a 127 
Sonia, quanto ao prestador, Antonio Neto sugere o nome da Rosita. Quanto ao segmento 128 
usuário ainda continua o impasse de cinco nomes para quatro vagas, que são os nomes de 129 
Sergio, Rosalina, Marcos, Amauri e Márcia. Antonio Neto faz a sugestão de que a comissão 130 
fosse montada e dentro dessa comissão incluísse um nome que representasse os 131 
coordenadores de plenária junto à comissão organizadora e se o pleno concordar, o Sergio 132 
entraria como representante dos coordenadores de plenária. A plenária concorda com essa 133 
proposta para a composição da comissão.  Jonas (CUT)  gostaria de fazer a colocação de 134 
que se tiver dentro da comissão alguém que tenha pretensão em concorrer à vaga de 135 
coordenador de plenária seria sensível que essa pessoa estivesse fora da comissão José 136 
Leite (Sindprevs)  informa que sua entidade solicita como ponta de pauta para próxima 137 
reunião que seja convocada a representante estadual dos coordenadores na coordenação 138 
nacional de plenária para que a mesma traga mais informações sobre a plenária de 139 
conselhos. Antonio Neto (FEMIPA)  passa para o quinto assunto da pauta, que seria a 140 
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escolha da comissão organizado da Conferência Temática da Pessoa com Deficiência. Para 141 
compor a comissão pelo segmento usuário ficam os nomes de Terezinha, Malu, Jonas e 142 
Valton; pelo segmento trabalhador ficam os nomes de Nelson e Nilson; pelo segmento 143 
prestador o nome será indicado depois, pois o segmento se reunirá para decidir o nome; 144 
pelo segmento gestor Sezifredo indica o nome do Luis do Ministério da Saúde. Em regime 145 
de votação, a plenária aprova a comissão. Passa-se para o seguinte ponto de pauta que são 146 
substituições em alguns comitês e comissões. Antes de passar para as substituições ele 147 
gostaria de expor uma situação para que a plenária analisasse, que todo conselheiro que 148 
representasse o Conselho Estadual de Saúde em qualquer evento, comissão, comitê, 149 
viagem ou qualquer tipo de representação, deve entregar ao Conselho um relatório por 150 
escrito dessa representação, o que foi e o que fez, a falta desse relatório bloquearia a ida 151 
desse conselheiro como representante do Conselho em um outro momento até que ele 152 
entregue o relatório e o relatório será divulgado a todos os conselheiros. É colocado em 153 
regime de votação essa proposta e a plenária aprova. Nilson (SINDFAR) com relação ao 154 
Comitê Gestor Intersetorial da Dengue e a Comissão Permanente de Controle da Raiva, ele 155 
informa que quem era o representante era ele e no meio do ano passado havia solicitado a 156 
sua substituição, pois ele estava desistindo da vaga por problemas de vir para Curitiba só 157 
para uma reunião que acontece durante duas horas, das duas às quatro horas da tarde, e se 158 
deslocar para vir só para uma reunião nesse horário é complicado. Ele recomenda que para 159 
essas duas comissões sejam pessoas de Curitiba, porque como são duas horas de reunião, 160 
trazer um conselheiro de fora para ficar de manhã, porque vai ter que trazer no dia anterior 161 
ou bem cedo para ficar em Curitiba sem ter o que fazer; é bem mais fácil alguém de Curitiba, 162 
ainda mais que as reuniões são convocadas somente uma semana antes, não tendo tempo 163 
hábil para comprar passagem aérea. Mauricio (Secretaria Executiva-CES/PR)  164 
esclarecendo em relação ao Comitê Gestor Intersetorial da Dengue, até então quem era o 165 
representante do Conselho era o José Leite e por essa situação ele pediu sua substituição. 166 
José Leite (Sindprevs)  ele diz que acha esse comitê muito importante, mas infelizmente 167 
está sendo incompatível poder participar, pois ocorre no início da semana e as reuniões do 168 
Conselho na quinta e sexta-feira, daí teria um intervalo de dois dias e o deslocamento é 169 
muito longo e também não é possível permanecer todos esses dias.  Marcos (Fórum Ong 170 
AIDS) como já faz parte do comitê da dengue no conselho municipal, ele também se dispõe 171 
a representar o Conselho Estadual no Comitê Gestor Intersetorial da Dengue. Antonio Neto 172 
(FEMIPA) informa que o Sezifredo fez uma proposta de que se tenha um conselheiro, 173 
independente de onde for, mas criando-se uma suplência que seja de Curitiba, numa 174 
necessidade de que se por exemplo o Marcos não consiga ir numa reunião marcada de um 175 
dia para outro,  daí teria-se um suplente de Curitiba pronto para ir para a reunião; o pleno 176 
concorda com essa proposta. Quanto aos nomes para as comissões, para a Comissão da 177 
Dengue tem o nome do Marcos para titular e Malu para suplente e, em regime de votação a 178 
plenária aprova os nomes. Para a Comissão Permanente de Controle da Raiva, Jonas indica 179 
o nome da Malu e Sergio também se indica; em regime de votação a plenária aprova o 180 
nome do Sérgio e da Malu e os dois estão liberados a irem para a reunião e se o Sergio não 181 
puder ir a Malu irá. Agora passa-se para a substituição da Lívia na CIB. Como a Lívia está 182 
saindo, o Amaury Alexandrino assume a titularidade como usuário, abrindo vaga para 183 
usuário na suplência da CIB. Jiovany (CMP)  se indica para a vaga na CIB. Irene 184 
(FESSMUC) informa que ela coloca à disposição sua vaga na CIB se tiver algum trabalhador 185 
interessado em fazer a substituição. Antonio Neto (FEMIPA)  diz que é melhor decidir 186 
primeiro a vaga do usuário. Jonas (CUT) indica o nome da Márcia para a vaga de usuário. 187 
Márcia (Pastoral da Saúde)  informa que como o Amaury é o titular, ela abre mão da vaga e 188 
a Jiovany fica como suplente. Antonio Neto (FEMIPA) coloca em regime de votação e a 189 
plenária aprova o nome da Jiovany para suplência na CIB. A Irene colocou à disposição a 190 
posição dela na CIB, ele questiona se algum trabalhador presente tem esse interesse e 191 
Sonia do CREFITO sinaliza interesse. Ele informa que então a Sirleide assumiria a 192 
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titularidade e a Sonia assumiria a suplência. Coloca-se então em regime de votação e a 193 
plenária aprova. Ficando a representação do Conselho na CIB: titular usuário Amaury 194 
Alexandrino e suplente Jiovany, titular trabalhador Sirleide e suplente Sonia. Antonio Neto 195 
informa que apareceu mais uma indicação, para o Comitê de Ética da Universidade 196 
Tecnológica Federal do Paraná; há dois representantes, a Malu que se mantém e, o Jorge 197 
que saiu do Conselho, ficando a suplência. Então tem que indicar um suplente para esse 198 
Comitê da Universidade Tecnológica Federal do Paraná e indicam que a vaga titular 199 
continue com o Ministério da Saúde, com o conselheiro Luis. É colocado em regime de 200 
votação a titularidade o Luis do Ministério da Saúde e para a suplência a Malu e, a plenária 201 
aprova. Passa-se então para as comissões. Nilson (SINDFAR)  da Comissão Organizadora 202 
da Conferência de Saúde do Trabalhador, faz a leitura do regimento interno da Conferência. 203 
Após esclarecimentos, é colocado em regime de votação e o regimento interno é aprovado. 204 
Nilson relembra aos conselheiros estaduais que para participar da Conferência Estadual é 205 
necessário participar de uma Conferência Macrorregional e repassa novamente as datas 206 
das Macros. Jonas (CUT)  informa que tiveram problemas na Conferência Macrorregional de 207 
Apucarana, onde havia dez vagas para usuários e só teve nove usuários e além do 208 
empenho dos contatos nas regionais também é necessário o empenho dos conselheiros 209 
estaduais e ver as entidades sociais, a questão dos sindicatos, para mobilizar o usuário para 210 
estar nessa Conferência que é de suma importância, não é uma conferência temática, é 211 
uma conferência de deliberação, tem a Conferência Nacional que marca a décima quinta 212 
Conferência Nacional de Saúde e da Conferência Estadual de Saúde do ano que vem. 213 
Então, a questão da saúde do trabalhador é uma conferência muito importante e quando 214 
não tem a questão da participação do usuário, vai ter problema na Conferência Estadual na 215 
questão da paridade, então essa primeira conferência serve como orientação de como é que 216 
vai se comportar nas próximas. Outra questão é que vai ser necessário tirar as 217 
subcomissões. Antes, Jonas gostaria de colocar outra situação para ser aprovado pelo pleno 218 
é que no dia vinte e oito de abril é o dia internacional em memória às vítimas de acidentes e 219 
doenças de trabalho, então, que fosse colocado essa questão no site do Conselho. Nilson 220 
(SINDFAR)  só para complementar o que o Jonas falou, a comissão organizadora foi 221 
dividida em subcomissões para coordenar no dia da Conferência, no dia todo mundo vai 222 
fazer tudo, mas daí vai ter uma pessoa responsável especificamente pela área. Na 223 
subcomissão de infraestrutura ficou o Sezifredo e a Malu; na subcomissão de 224 
credenciamento ficou o Jonas; na subcomissão de sistematização e relatoria ficou o Nilson e 225 
a Solange e, na subcomissão eleitoral ficou o Jeremias, a Márcia e a Lívia. Contudo, na 226 
subcomissão eleitoral vai ser necessária aquela comissão paritária com a ajuda dos 227 
conselheiros estaduais para trabalhar em conjunto também e, na comissão de infraestrutura 228 
também vai ser necessária a ajuda dos conselheiros no dia do evento. Antonio Neto 229 
(FEMIPA) diz que na subcomissão de infraestrutura todos os conselheiros estão 230 
convocados a ajudar no dia, a questão do processo eleitoral é que tem que tirar o nome. 231 
Jonas (CUT)  lembra que na questão do processo eleitoral, as pessoas que pretendem ser 232 
delegadas para Conferência Nacional, na comissão eleitoral não poderão participar. Nilson 233 
(SINDFAR) informa que o Jeremias é do segmento prestador e a Márcia e Lívia são do 234 
segmento usuário. Antonio Neto (FEMIPA) informa que então é necessário escolher um do 235 
segmento trabalhador, mas que mesmo assim todos os outros conselheiros estão 236 
convocados para ajudar a comissão eleitoral para que os integrantes da comissão eleitoral 237 
não precisem sair das salas no momento do processo eleitoral. Sonia (CREFITO)  informa 238 
que não estará na cidade na data do evento, por isso não se candidata para a vaga na 239 
comissão eleitoral. Como nenhum conselheiro do segmento trabalhador se dispõe para 240 
compor a comissão eleitoral, Antonio Neto (FEMIPA)  diz que a Secretaria Executiva entrará 241 
em contato com todos os trabalhadores e se ninguém se dispor, o Clayton que é da Mesa 242 
Diretora está convocado para compor a comissão eleitoral. Quanto à sugestão de colocar no 243 
site a mensagem dos dias importantes que acontecem na saúde, ele já vinha pensando em 244 
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na próxima reunião da Mesa e depois trazer para a plenária, que todas as datas que são 245 
alusivas à área da saúde deveria ser exposto no site do Conselho para que todos tenham 246 
conhecimento. E, ele acha que colocar mensagem no site com as datas não precisa nem de 247 
aprovação, pois é uma coisa que deve ser feita mesmo. Marcos (Fórum Ong AIDS)  da 248 
Comissão DST/AIDS informa que não foi feita a eleição da nova coordenação e relatoria da 249 
comissão nessa reunião por falta do grande número de conselheiros, na lista havia nome de 250 
seis mas só havia dois conselheiros presentes, ele e o Amauri. Nilson (SINDFAR) em 251 
relação a isso, informa que também há esse tipo de problema na Comissão de RH e da 252 
CIST porque os próprios conselheiros não devem estar se inscrevendo, pois está faltando 253 
gente para participar das comissões. Aline (Secretaria Executiva-CES/PR)  informa que 254 
está sendo feito um recadastramento de todos os membros das comissões justamente por 255 
causa disso. Está sendo reforçado em todas as comissões que o conselheiro tem por 256 
obrigatoriedade participar de duas comissões e conselheiros de mesma instituição/entidade 257 
não podem participar da mesma comissão. Esse recadastramento vai levar ainda uns dois 258 
meses pelo menos para conseguir se regularizar todas as listas. Antonio Neto (FEMIPA)  259 
informa que tem que ser levadas algumas considerações, como a Comissão de Acesso ao 260 
SUS que é o dia inteiro, as comissões temporárias como as organizadoras de evento que 261 
acabam se reunindo no mesmo dia ou um dia antes e acabam tirando os conselheiros das 262 
comissões e tem comissões com mais gente e outras com menos gente, mas todas as 263 
comissões tem que ter um número mínimo de conselheiros participando. Sergio 264 
(FAMOPAR)  da Comissão de Vigilância em Saúde informa que foi feita a eleição da nova 265 
coordenação e relatoria e que também foi vista a falta de conselheiros, mas foi feita a 266 
eleição e ele ficou como coordenador e a Merari da SESA como relatora e o José Leite 267 
como coordenador adjunto. Jeremias (UEL)  informa que a Comissão de Orçamento não 268 
conseguiu realizar a eleição de coordenador e relator em função da frequência estar 269 
relativamente baixa e as pessoas que teriam condições não estão disponíveis para assumir 270 
esse cargo e gostaria de dividir com a Mesa e a plenária a preocupação com relação a 271 
condução dos trabalhos na comissão de orçamento, pois conseguiu-se sempre trabalhar 272 
muito bem e ultimamente tem esvaziado bastante, inclusive eles ressentem a ausência do 273 
pessoal do planejamento e finanças do Fundo Estadual de Saúde. Antonio Neto (FEMIPA)  274 
informa que encerrou-se as comissões que solicitaram pauta, então passa-se aos informes 275 
gerais. Mauricio (Secretaria Executiva-CES/PR)  informa que acabou de chegar uma 276 
justificativa do SindSaúde, justificando a ausência nesta reunião do Giordano e da Elaine. 277 
Manoel (SINDNAPI)  informa que no dia oito de março de dois mil e quatorze, o SINDNAPI 278 
inaugurou a ampliação da sede estadual na rua Rio Grande do Norte mil e oitenta e dois, na 279 
cidade de Londrina para melhor atender os aposentados, pensionistas e principalmente os 280 
idosos com atividades físicas, culturais, palestras e prevenção sobre algumas patologias 281 
exclusivas da pessoa idosa. Amauri (ANEPS) informa que participaram no dia quinze e 282 
dezesseis desse mês em São Paulo da décima quinta reunião da ANAIDS – Articulação 283 
Nacional da AIDS, onde um dos temas foi exatamente a questão do teste por fluído oral que 284 
o Governo Federal vem colocando a sociedade civil como parceira e eles entendem que 285 
esse serviço deveria ser minimamente feito nos ambientes de serviço de saúde, porque 286 
senão cai numa banalização. Rosalina (ASSEMPA)  informa que no dia onze teve o 287 
Encontro da Mulher de Atitude, com participação de mais de novecentas mulheres e 288 
palestras orientados com o tema central de Violência e Cultura da Paz. Houve também no 289 
dia dezoito uma oficina no auditório do Hospital Zona Sul promovida pela ASSEMPA, com o 290 
tema Mulher a Auto-Estima, houve a participação de trinta mulheres na oficina e no mesmo 291 
dia à noite, participaram de uma audiência pública na Câmara de Vereadores de Cambé 292 
com a juíza da Vara Maria da Penha de Londrina com a discussão dentro desse foco da 293 
violência e implantação da delegacia da mulher em Cambé. Luiz (FEHOSPAR)  gostaria de 294 
informar que na região de Maringá a SESA está informatizando a Central de Leitos e está 295 
ficando online com os hospitais e isso é um avanço muito grande. Nilson (SINDFAR) 296 
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gostaria de fazer um convite aos conselheiros estaduais que estiverem em Curitiba que no 297 
domingo dia trinta será feito um almoço da Associação dos Farmacêuticos do Litoral, será 298 
em Paranaguá na Associação de Funcionários da Catarina. Antonio Neto (FEMIPA)  299 
informa que no dia vinte e oito do mês anterior, a FEMIPA comemorou aniversário com um 300 
evento em Curitiba. Antonio Neto encerra a reunião. O áudio dessa reunião está disponível 301 
para consulta na Secretária Executiva do Conselho Estadual de Saúde do Paraná – 302 
CES/PR, bem como as apresentações feitas nessa reunião estão disponibilizadas no site do 303 
CES/PR (www.conselho.saude.pr.gov.br).          304 


